

Le plus ancien gouverneur de Lyon qui me soit connu ne date que de la fin du xm^e siècle.

En 1294, Philippe-le-Bel, qui avait beaucoup d'amitié pour Robert II, duc de Bourgogne, le nomma grand chambrier de France et gouverneur du Lyonnais ; c'est en cette qualité, dit Courtépée, qu'il écrivit au Doyen et Chapitre de Lyon pour leur défendre de donner retraite dans le château de *Coudray* aux ennemis du royaume et les engager à y recevoir les gens du Roi. Sa lettre est datée de Paris (3)-

En 1310, les habitants de Lyon, à l'instigation de Pierre de Savoie, leur archevêque, s'étant soulevés contre l'autorité royale, Louis le Hutin, fils de Philippe-le-Bel, vint assiéger la ville et força les Lyonnais à lui en ouvrir les portes. Lorsque l'armée se retira, Philippe nomma pour gouverneur de Lyon, Béraud, sire de Mercœur (4).

Cinquante ans plus tard, une ordonnance rendue en 1361 par Jean-le-Bon nous apprend que Jean, duc de Berry était alors lieutenant du Roi dans le Lyonnais.

En 1418, Jean Motier de La Fayette fut nommé, par le Dauphin, lieutenant et capitaine général en Lyonnais et en Maçonnais.

L'année suivante, par une ordonnance datée de Troyes, le 8 novembre, Jean de la Baume fut nommé lieutenant-général en Velay, Gévaudan, Vivarais, sénéchaussée de Lyon, etc. (5).

(1) *Descript. du duché de Bourgogne*, t. I, p. 142.

(4) V. Guichenon, *Bresse*, p. 30; Guyot, *Répertoire*, t. 8, p. 179; *Biogr. univ.*, t. XIV, p. 23. V. aussi nos *Documents sur Lyon*, nov. 419.

(5) V. note 3.